

Zeitschrift: L'Hôtâ
Herausgeber: Association de sauvegarde du patrimoine rural jurassien
Band: 46 (2022)

Artikel: Mots de la présidente
Autor: Montini-Bessire, Mary
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-1064558>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 13.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Chères amies, et chers amis membres de l'ASPRUJ, ci-contre, voici une chaleureuse image d'une toiture de nos maisons d'antan. Une façon de vous inviter à venir sous mon toit, à pousser la porte de ma maison, de mon foyer et à entrer dans mon Hôtâ...

Il y a 10 ans, Pierre Grimm, président de l'ASPRUJ, me confiait son désir de mettre en place un système d'archivage. Me voilà donc attelée à ce travail, par ailleurs intéressant et même passionnant. Depuis, la vie de l'ASPRUJ a changé. Pierre Grimm a démissionné en 2017 et Dominique Suisse a accepté de lui succéder. Je la remercie sincèrement de son investissement au cours de ces quatre dernières années, marquées par un élément perturbateur... le Covid 19 qui nous empêcha quelque peu d'avancer comme on l'aurait souhaité !

Ouvrons donc *L'Hôtâ N°46* qui, comme de coutume, s'intéresse à des sujets aussi divers que variés. Un très bel article revient sur l'histoire d'une maison rurale située dans un écrin de verdure magnifiquement préservé. Nous sommes à Saicourt, dans une ferme partiellement rénovée et liée à l'histoire de vie de Pierre-Alain Girard.

C'est devenu un rituel : le conte en patois imaginé par Bernard Chapuis, donne un aperçu d'une époque pas si éloignée de nous et de nos petits travers.

Le patrimoine artisanal n'est point oublié. L'historien Michel Hauser, parcourt avec minutie et enthousiasme l'histoire d'un maçon à Porrentruy.

Quant aux Franches-Montagnes, une région chère à mon cœur puisque je suis née à Saignelégier, elles sont présentes par le prisme du patrimoine religieux. En effet, depuis plusieurs années, Nicolas Gogniat recense et photographie les chapelles, les oratoires et autres grottes sacrées. Tout en tendresse, son inventaire regorge de découvertes inattendues.

J'adresse mes plus chaleureux remerciements à Isabelle Lecomte, rédactrice en chef de la revue depuis le numéro 37 et démissionnaire. Qu'elle soit vivement applaudie et félicitée pour avoir contribué à donner une nouvelle impulsion à *L'Hôtâ*.

Comment ne pas évoquer Myriam Theurillat, qui nous a quittés ce printemps pour son dernier long voyage ? Myriam s'était beaucoup investie pour notre association ; un hommage lui avait été rendu dans *L'Hôtâ N°43*. Merci chère Myriam, de ta précieuse présence au cours de nombreuses années !

Pour clore cet éditorial, je tiens particulièrement à adresser mes vifs remerciements aux membres du comité de rédaction de *L'Hôtâ* et à ceux du comité de l'Association de leur travail conséquent et constant, leur présence, entre autres, lors de notre dernière Assemblée générale organisée à Corban. Grâce aux précieuses explications de Marcel Berthold, celle-ci nous donna l'occasion d'apprécier les vitraux de l'église de Vermes.

Merci à toutes et tous de votre bienveillance à mon égard au cours de cette première année de présidence par intérim ! **Et, oui, je lance haut et fort un appel : l'ASPRUJ cherche un(e) président(e) intéressé(e) au patrimoine rural jurassien et à son histoire, domaine inépuisable, contrairement à nos cours d'eau actuels !**